

## EN RELIEF

SOULTZ-SOUS-FORÊTS  
Des clowns donnent  
le sourire aux aînés

Thomas (à gauche) et Thierry ont offert un moment de détente et de fou rire aux résidents. PHOTO DNA

Mardi 20 mars, la maison de retraite du Soutzterland à Soultz-sous-Forêts a accueilli deux clowns du collectif Les Vendredis.

Parcourant les étages, Thierry Thomas ont égayé le quotidien des résidents en leur offrant un moment de détente, d'amusement et de facéties clownesques, interpellant les aînés, entrant dans leurs chambres, les invitant à participer à leurs tours de danse, de jonglage, de chant. Pendant une bonne heure, les résidents ont beaucoup apprécié cet intermède divertissant proposé pour leur bien-être. Cette opération était à l'origine une action initiée par la Nef de Wissembourg à destination de deux établissements wissem-

bourgeois. Dans le cadre d'une résidence avec la compagnie Facteurs Communs, un développement de ces animations a été mené avec le collectif Les Vendredis : le groupe des « Clowns santé », qui en est issu, intervient désormais à raison de trois rencontres par an dans huit structures de Soultz-sous-Forêts et de Wissembourg (Ehpad, IMP, maison d'accueil spécialisée...). Ces contacts entre des clowns professionnels et des personnes âgées ou en situation de handicap, leurs familles et le personnel des structures de soins dans lequel ils résident, sont individualisés pour chaque résident ou patient. Et les interventions ne sont pas des représentations : les clowns improvisent en fonction de l'état du résident et de ses besoins.

## RENDEZ-VOUS

STEINSELZ  
La cheffe fait son marché

Pour son marché bio du mercredi 4 avril, de 15 h à 19 h à la ferme Burger à Steinseltz, l'association Terres et Saveurs a invité Marina Billmann, cheffe cuisinière et naturopathe, qui fera découvrir comment cuisiner les produits qu'on y trouve.



Marina Billmann. PHOTO DNA

Formée au sein des cuisines de l'élite de la gastronomie française, Marina Billmann a appris à cuisiner les plantes sauvages chez Marc Veyrat, chef trépidant étoilé au Guide Michelin, et à maîtriser la cuisson du poisson auprès de Christophe Bacqué, Meilleur ouvrier de France.

C'est à 16 h 30, devant le stand Biosaine Cuisine dans le grand hall, qu'elle partagera ses se-

crets et ses découvertes avec les intéressés. En sa compagnie, ils iront à la découverte des producteurs afin de sélectionner les produits, puis Marina Billmann effectuera plusieurs démonstrations et fera déguster ses préparations.

## BUHL

## Balade nature et petits plats du terroir

À Buhl, des petits ruisseaux, des bosquets et des vergers s'entremêlent entre les prés et les champs dans lesquels la biodiversité s'exprime. **Dimanche 15 avril**, les animateurs de la Maison de la nature feront découvrir ces petits trésors, puis la balade se terminera par un repas concocté par le restaurant À l'Agneau de Seltz (boulettes de

viande, riz et sauce blanche, charlotte aux fraises).

► 15 €, moins de 12 ans 8 € (hors boissons). Le lieu de rendez-vous est communiqué lors de l'inscription (obligatoire avant le 6 avril) à l'office de tourisme du Pays de Seltz-Lauterbourg au 03 88 05 59 79 ou à [info@tourisme-seltzlauterbourg.fr](mailto:info@tourisme-seltzlauterbourg.fr)

## FAITS DIVERS

## SOULTZ-SOUS-FORÊTS

## Sortie de route

Hier matin vers 6 h, une automobiliste qui circulait sur la RD264 dans le sens Surbourg-Soultz-sous-Forêts, a effectué une sortie de route, probablement en raison d'un malaise. Les pompiers de Wissembourg et Soultz-sous-Forêts sont intervenus. La jeune femme, domiciliée à Gunstett et âgée de 33 ans, a été évacuée au centre hospitalier intercommunal de la Lauter. Son véhicule, qui s'est immobilisé dans le fossé, a été dépanné par le garage de permanence. Les gendarmes de Wissembourg étaient sur place.

F08-LWI 03

## LEMBACH Concert vocal à l'église protestante

## Un trio au grand cœur

En soutien à l'Asdepal, association pour le développement de Palliance (lire ci-dessous), le conseil presbytéral de Lembach et la pasteur Sophie Muhlbach avaient invité samedi 17 mars le Cynthia's Trio, qui a émerveillé le public.

ON SAVAIT QU'À CLEEBOURG on faisait du bon vin, l'on sait désormais que la commune compte également un formidable trio vocal : « Trois femmes, trois voix, trois passionnées », en l'occurrence Célia, Cynthia et Aurélie, qui chantent avec leur cœur et leurs tripes pour de bonnes causes.

L'auditoire de l'église protestante de Lembach a rapidement compris que ces jeunes femmes « hänn ebs drowe », et que la réalité dépassait largement leur belle réputation. Non seulement elles ont chanté, mais elles étaient toujours en mouvement, accompagnant les textes de gestes, avec une touche de mystique, une harmonie entre complexité et espiègerie dans une chorégraphie parfaite.

Les paroles tourbillonnaient tantôt sous la voûte de la nef grâce à la puissance des voix, tantôt invitaient au calme et à la sérénité avec des airs douciant le romantique. L'acoustique remarquable de l'édifice, récemment rénové, a fait le reste.

Pendant une heure et demie, le Cynthia's Trio a réglé une églie-



Dans l'église à l'acoustique remarquable, Célia, Cynthia et Aurélie ont réglé l'auditoire. PHOTO DNA

se malheureusement pas comble, la météo y ayant mis son grain de sel – le grésil, la neige et le blizzard n'invitaient pas à sortir, surtout les personnes d'un certain âge. Les absents pourront se rattraper et vivre un merveilleux moment musical dès dimanche 15 avril à 17 h, où le trio de charme sera en concert à l'église protestante de Langensoultzbach.

## Humour et coquetterie

Le répertoire de la soirée allait d'airs connus de la chanson française au gospel traditionnel en passant par des mélodies romantiques allemandes. Cé-

lia, Cynthia et Aurélie ont chanté l'amour, la beauté, la joie, la bonne humeur, le voyage et le paysage. Elles ont rendu hommage à Louis Armstrong, Édith Piaf, Gérard Lenormand, Jacques Dutronc ou encore Zaz. Toujours avec un brin d'humour et un peu de coquetterie, elles ont systématiquement présenté les titres, avant de les interpréter.

Parmi ces derniers, les plus populaires ont été *La Vie en rose*, *Sous le Ciel de Paris*, *Il est cinq heures, Paris s'éveille*, *Les Moulins de mon cœur* ou encore *Je veux* ou *La Ballade des gens heureux*. En allemand, elles

avaient choisi *Die Rose und die Liebe*, et pour le gospel l'assemblée s'est régalée des interprétations remarquables d'*Hallelujah*, *Hit the Road Jack* ou *Ain't no Mountain high enough*, entre d'autres. La projection des paroles sur le mur a permis à l'auditoire de reprendre les refrains de certaines œuvres. Les applaudissements ont engendré deux rappels et la soirée s'est achevée autour du verre de l'amitié, permettant d'échanger avec les chanteuses et les responsables de l'association Asdepal qui avaient présenté leur projet, entre deux tours de chants. ■

Palliance, un projet de lieu de vie et de répit  
pour les malades et les aidants

L'association Asdepal porte le projet « Palliance », qui vise à créer une maison d'accompagnement pour des personnes en soins palliatifs, accompagnées au domicile par leurs aidants. Ce lieu de vie sera expérimental dans le Bas-Rhin.

EN MARGE DU CONCERT du Cynthia's Trio, Marie-Thérèse et Michèle, respectivement présidente et secrétaire de l'Asdepal (association pour le développement de Palliance) ont présenté ce projet de création de maisons de vie et de répit en Alsace. Face au constat du manque de structures permettant aux proches et aidants de poursuivre l'accompagnement de personnes atteintes d'une maladie grave évolutive dans de bonnes conditions, tout en pouvant souffler par moments, une poignée de bénévo-

les issus de la société civile, du secteur des soins palliatifs et d'autres soignants ont créé fin 2014 à La Wantzenau l'Asdepal.

## Une alternative entre l'hôpital et le domicile

L'association a mis sur pied une offre de soins innovante et encore inexistante dans la région, en quelque sorte une alternative entre l'hôpital et le domicile. Son souhait est de disposer d'une maison adaptée et équipée dans le Bas-Rhin, pour accueillir au maximum dix malades pour des séjours de répit : répit pour les patients, pour la famille et les proches, pour les soignants. La présidente, résidente de Lembach, qui a fait l'expérience en soignant à son domicile sa mère âgée et malade, a souligné la nécessité de telles structures : « Si on veut promouvoir la qualité de l'accompagnement et permettre aux

aidants de continuer, il est nécessaire de soutenir le développement de maisons de répit. Dans le quotidien, en matière d'offre de soins, il n'y a pas de réponse adaptée, le résultat étant un épuisement de l'aidant. Notre projet est donc sociétal et constitue une des réponses pour soutenir les aidants ».

## Besoin de soutien, humain ou financier

Les deux femmes engagées dans le comité de pilotage du projet ont été confortées dans leur démarche suite à la rencontre avec Églantine Emevè, l'animatrice télé de l'émission *C'est pas sorcier*, maman d'un enfant autiste polyhandicapé et présidente d'une association qui développe des maisons de répit pour enfants autistes. « Pour nous permettre d'avancer, nous avons besoin de soutien. Nous organisons des

soirées dans divers endroits, pour nous faire connaître et récolter quelques fonds qui serviront à aménager notre maison de répit, lorsque notre choix sera définitivement arrêté sur un local », ont-elles conclu. D'ailleurs, les fonds récoltés via le plateau de la soirée-concert à Lembach seront entièrement reversés à l'Asdepal. La présidente a ainsi remercié le trio de chanteuses, la paroisse protestante organisatrice, avant de citer Confucius : « Il n'est pas nécessaire d'aller vite, le tout est de ne pas s'arrêter ! ».

► Il est possible de soutenir l'Asdepal en devenant membre via une cotisation annuelle de 20 €, en effectuant un don ou en s'investissant humainement comme aidant. Contact : 03 88 05 59 79 ou [asdepal67@gmail.com](mailto:asdepal67@gmail.com) @ [www.asdepal.fr](http://www.asdepal.fr)

à votre service depuis 1983

**ENTREPRISE COSKUN**

SPÉCIALISTE EN ISOLATION EXTERIEURE

**06 08 46 07 73**

**WWW.COSKUN-ISOLATION.FR**

ISOLATION - CRÉPISSAGE  
PEINTURE - TRANSFORMATION  
MORTIER HYDROFUGE

20 rue Alfred Kastler 67160 WISSENBURG

**Couverture 67**

Couverture - Zingerie - Habillage de cheminée  
Isolation des combles - Tôlerie - Traitement de tuile

**03 88 94 02 02 - 06 48 17 11 66**

**toiture67@outlook.fr**

3 rue de la Messagerie 67160 WISSENBURG